



















Agung. Dua keluarga ini masih bisa dan mengerti untuk memenuhi kebutuhannya walaupun dengan sumber daya manusia yang terbatas. Sedangkan untuk pengasuhan anaknya, Bunga dititipkan kepada *budhenya* (kakaknya mesidi), karena bila mengandalkan bapak dan ibunya Bunga akan repot sendiri. Karena Mesidi dan Boini sendiri tidak mengerti akan fungsi uang, jika ada yang memberi uang pasti uangnya tidak pernah sampai rumah dan tidak tahu dikemanakan, untuk makan seadanya cukup dari hasil bumi saja. Sedangkan Agung (putra dari Wandu dan Sarinem) tetap mereka asuh bersama, karena keluarga ini masih tinggal bersama orangtuanya dengan mendapatkan bantuan pengajaran dari kakak Sarinem.

Mengenai tatacara perkawinan orang idiot dilakukan seperti layaknya orang normal lainnya, mereka juga mencatatkannya di Kantor Urusan Agama (KUA) dengan bantuan kepala desa sebagai walinya dan yang mengurus semua prosesi perkawinan dibantu oleh pegawai Pencatat Perkawinan.

Masalah yang timbul dari perkawinan ini adalah bagaimana pasangan suami istri idiot ini memenuhi nafkah lahir dan batin. Bila hipotesa sementara kebutuhan seksual mereka tercukupi dengan bukti lahirnya putri dari hasil perkawinan mereka. Sedangkan dalam masalah lahiriyah, seharusnya orang idiot ini mendapatkan hak istimewa yaitu dengan adanya pengampunan dalam membelajarkan hartanya dan juga dimata hukum dalam melakukan suatu *taklif*. Bagaimana pula dengan nafkah lahir yang berupa sandang, pangan dan papan





Kabupaten Ponorogo”. Skripsi ini berisi mengenai tatacara perkawinan yang dilakukan oleh orang idiot dan implikasi perkawinan terhadap keturunan yang dihasilkan.<sup>21</sup> Walaupun obyek yang diteliti sama tetapi titik perbedaan adalah dalam pembahasan, jika skripsi yang ditulis oleh Leoni mengenai pelaksanaan dan tatacara perkawinan orang idiot, maka dalam penelitian ini ditekankan kepada pelaksanaan nafkah suami idiot terhadap istri idiot.

Skripsi yang ditulis oleh Fatonatu Rokhmanita pada tahun 2010 dengan judul “Tinjauan Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Hak dan Kewajiban suami istri; (Studi Kasus tentang Penyandang Cacat Mental di Desa Kupang Kecamatan Jetis Kabupaten Mojokerto).<sup>22</sup> Dalam skripsi ini membahas pelaksanaan pemenuhan hak dan kewajiban pasangan suami istri yang mengalami cacat mental. Titik penekanan pada skripsi ini di tujukan pada hak dan kewajiban apa yang belum terpenuhi dalam pernikahan tersebut. ditegaskan bahwa dari perkawinan orang yang mengalami cacat mental tersebut, hak dan kewajiban yang belum terpenuhi adalah secara batin, dimana sang suami mempunyai pemahaman bahwa bila dia memberikan nafkah batin pada istrinya itu merupakan perbuatan dosa, sehingga yang terpenuhi adalah nafkah lahir saja.

---

<sup>21</sup> Leoni Intan Kartika, lulusan UIN Maulana Malik Ibrahim Malang Fakultas Syariah Jurusan Ahwalus Syahsiyah tahun 2011, dengan judul skripsi “ Pelaksanaan Perkawinan Orang Berketerbelakangan Mental di Desa Karang Patihan Kecamatan Balong Kabupaten Ponorogo”.

<sup>22</sup>Fatonatu Rokhmanita, lulusan IAIN Sunan Ampel Surabaya Fakultas Syariah Jurusan Ahwalus Syahsiyah tahun 2010, dengan judul skripsi “ Tinjauan Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Hak dan Kewajiban Suami Istri; (Studi Kasus tentang Penyandang Cacat Mental di Desa Kupang Kecamatan Jetis Kabupaten Mojokerto).



Adapun yang dimaksud dengan cacat mental dalam skripsi tersebut adalah penyakit gila.

Berdasarkan kajian pustaka di atas, belum pernah ditemukan literatur atau karya ilmiah yang membahas tentang pelaksanaan pemenuhan nafkah dari pernikahan orang idiot, khususnya materi yang akan dikaji dalam penelitian ini, yaitu : “Analisis Hukum Islam terhadap Pelaksanaan Pemenuhan Nafkah Pernikahan Suami Istri Idiot di Kampung Idiot Desa Karang Patihan Kecamatan Balong Kabupaten Ponorogo”.

Materi yang akan dikaji dalam penelitian ini jelas sangat berbeda dengan skripsi sebelumnya. Letak perbedaannya pada materi pembahasannya dan objek yang diteliti. Bila skripsi terdahulu merupakan hasil penelitian pada pelaksanaan hak dan kewajiban suami istri yang masih bersifat umum, maka pembahasan yang akan diteliti dalam skripsi ini lebih bersifat khusus dengan pembahasan pada pemenuhan nafkah pernikahan. Sedangkan dari segi objek, pada skripsi terdahulu yang dijadikan objek penelitian adalah suami istri yang mengalami cacat mental (gila), sedangkan pada skripsi ini yang dijadikan objek adalah pasangan suami istri idiot.

Adapun perbedaan gila dan idiot menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, kata gila berarti sakit ingatan (kurang waras ingatannya); sakit jiwa























